

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	País	OTR
Extranjero	1	25
Union Postal	2	50
Numero suelto	1	50

Número suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

TEMPORADA DE CUARESMA

Recibidos con notable abundancia los surtidos de géneros negros, queda abierta la venta a

Precios singularmente reducidos

Especialidad en mantillas granadina y chales blonda, fabricados expresamente para este establecimiento.

RICO SURTIDO de velos y chales de blonda legitima.

Esta casa tiene constantemente un espléndido surtido de

ROPA BLANCA en todas clases y para todos usos.

Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 1 a 11

NOTICIAS

Del extranjero:

Si la aristocracia inglesa se bate y muere con honor en el Transvaal, la reina Victoria, a pesar de su avanzada edad, afronta por su parte las fatigas de un penoso viaje a Irlanda.

La prensa inglesa asegura que este viaje no tiene carácter político alguno. En cambio, un diputado irlandés ha declarado ante la Cámara de los Comunes, que la Reina lo había decidido contra la voluntad de sus ministros.

A pesar de lo expuesto, no falta quien asegure que el viaje de la reina Victoria reconoce un móvil esencialmente político. En el momento en que Inglaterra se ha enagajado las simpatías de las tres cuartas partes del mundo civilizado, y cuando va a anexionarse contra todo derecho nuevos territorios, se quieren ocultar, si es posible, las irremediables divisiones que existen en la vida interna del Reino Unido, ó sea, entre la isla conquistadora y la isla conquistada, lo cual pudiera ofrecer peligros evidentes, en el caso de una guerra europea. Así se explican las preocupaciones palpantes que se advierten en la Gran Bretaña, anhelando todos conocer cómo se recibirá a la Reina-Emperatriz en Irlanda y cuáles serán los resultados políticos del viaje realizado.

Excavaciones practicadas en Alejandria han permitido descubrir, en el lugar ocupado por el antiguo puer to, en que se hallaron la tumba de Cleopatra y un templo de Neptuno, esculturas de extraordinario mérito artístico.

Noticias de Bucharest confirman el rumor de que más de seis mil judíos se proponen salir de Rumania para fijar su residencia en Palestina.

Los gastos que ocasiona su viaje y su instalación serán sufragados por varias casas de banca judías y por la Alianza israelita universal. Se calcula en 300.000 francos el importe de dichos gastos.

Se dice también que la Puerta no ve con buenos ojos tan gran afluencia de judíos a Palestina, por creer que constituyen estos elementos favorables a perturbaciones publicas.

El domingo último, el ilustre escritor M. Rostand celebró el 32º aniversario de su nacimiento. Sus amigos, que le felicitaron a un tiempo por su torrestablecimiento y por sus recientes éxitos, llenaron la casa del joven audaces flores, sobresalendo las violetas, por hacerse alusión a ellas en los hermosos versos de L' Aiglon.

De las provincias.

El gobernador de Lérida ha publicado una circular previniendo a los señores maestros y maestras de la provincia que en lo sucesivo se abstengan de usar para la enseñanza idioma alguno que no sea el castellano, eligiendo para la misma los libros entre los aprobados para el texto por real orden, con el Catecismo que señala el prelado de la respectiva diócesis y con la gramática castellana y su parte de ortografía escritas por la Real Academia Española de la Lengua, haciéndoles saber que la inobservancia de lo prevenido en esta circular originará la inmediata formación de expediente gubernativo para ha-

cerles efectiva la responsabilidad consiguiente por su desobediencia.

La junta diocesana de Valencia organizadora de la peregrinación a Roma, ha acordado, con una compañía naviera, la siguiente tarifa de precios de ida y vuelta desde Valencia a Civitta Vecchia: Pasaje en cámara de primera, 60 pesetas; en segunda, 50; en tercera, 40.

En esta cantidad se comprende la manutención durante la travesía.

Desde Civitta Vecchia a Roma cada peregrino pagará su billete, que no excederá, en tercera, ida y vuelta, de 9,50 liras, y disminuirá según la rebaja por grupos.

El hospedaje y manutención en Roma será por cuenta de cada uno.

A los que lo pidieren a la junta, ésta se los proporcionará bajo la base de cinco liras diarias en adelante por persona, según su gusto. También habrá hospedaje sin comida desde 1'50 liras en adelante.

La estancia en Roma será de cinco días, sin contar los de llegada y salida.

La peregrinación será en la última decena de Mayo.

La inscripción de los peregrinos y el pago del pasaje se efectuarán hasta el 30 del corriente mes en la secretaría del arzobispado.

En Civitta-Vecchia y Roma habrá persona de confianza e ilustrada para facilitar cambio, hospedaje y todo informe necesario.

Cuando estén ultimadas las tarifas de precios para ferrocarril se publicarán inmediatamente.

De las islas:

Sinai

El mercado de ayer estuvo muy animado, principalmente el de corderos los cuales se vendían a precios bastante elevados.

Los precios que han regido son los siguientes:

- Trigo, de 19'50 a 20'00 pesetas.
- Candeal, a 20'50 id.
- Cebada del país, a 11'00 id.
- Avena, a 8'00 id.
- Garbanzos, a 20'00 id.
- Maiz, a 15'00 id.
- Habichuelas (confits), a 26'50 id.
- Id. blancas, a 27'00 id.
- Frijoles, a 26'00 id.
- Habas ordinarias, a 17'50 id.
- Id. para ganados, a 17'00 id.—C.

Inca

De todo punto consensuable es el proceder de ciertas madres que abandonan al azar en la vía pública a sus pequeños.

El sábado por la tarde presenciarnos como una caballería al trote unida a un carreton, iba a atropellar una criatura que apenas daba los primeros pasos en medio de la calle de Lavaderos, y que gracias a una distinguida señora de esta localidad que en aquel momento acertaba a pasar, pudo salvarla con su oportunidad, de una muerte cierta.

—Nos consta que en breve se pondrá por obra el hermoso pensamiento iniciado por algunas personas amantes de la cultura de esta población, de inaugurar una serie de conferencias científico-literarias, en las que disertarán por turno, y escogiendo el tema ajustado a su profesión, lo más ilustrado con que cuenta la clase intelectual de la localidad.

Felicitemos a los entusiastas iniciadores a la Comisión organizadora por los buenos resultados obtenidos, a nuestras primeras autoridades locales por el concurso que prestan a la idea, y a las ilustradas personas que han accedido gustosas a transmitir la luz de su ingenio y laboriosidad de sus estudios, a los oyentes que especialmente serán objeto de invitación.

—Según noticias se ha dado de alta en este Juzgado de primera instancia para ejercer la profesión de abogado, el notario residente en esta población don Jaime Vidal.

—Hemos tenido ocasión de saludar al abogado don Juan Sampol, quien acaba de fijar su residencia en la plaza de Santo Domingo de esta ciudad, en donde ha establecido su bufete.

—El domingo por la mañana se verificó con bastante concurrencia la acostumbrada procesión que todos los

años desde el Convento de San Bartolomé se dirige a la iglesia parroquial; y por la tarde vióse ésta atestada de fieles para asistir a la fiesta religiosa y oír la elocuente palabra del orador sagrado encargado este año de los sermones cuaresmales.

—Ayer miércoles, se verificó el mercado de la semana, a causa de la solemnidad religiosa de hoy.

El día resultó despejado, lo cual contribuyó a la excesiva abundancia de ganado lanar en nuestra anchurosa plaza, del cual se hicieron numerosas ventas, por ser costumbre en esta población el proveerse de cordero hasta las familias más pobres.

—Hoy hace un día primaveral que convida el disfrutarlo en la campiña.

—El resultado de los precios obtenidos en el mercado celebrado ayer, con bastante animación, son como siguen:

- Almendrán, de 105'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
- Trigo, de 20'00 a 21'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 21'00 a 22'00 id.
- Cebada del país, de 10'00 a 11'00 id.
- Id. forastera, de 11'00 a 12'00 id.
- Avena del país, de 7'00 a 8'00 id.
- Id. forastera, de 6'50 a 0'00 id.
- Garbanzos, de 20'00 a 21'00 id.
- Maiz, de 15'00 a 16'00 id.
- Habichuelas (confits), de 46'00 a 47'00 idem.
- Id. blancas, de 26'00 a 27'00 id.
- Frijoles, de 29'00 a 30'00 id.
- Habas para cocer, de 20'00 a 21'00 idem.
- Id. ordinarias, de 17'00 a 18'00 id.
- Id. para ganados, de 16'00 a 17'00 idem.
- Higos pasos, de 9'00 a 10'00 los 42'32 Kg. (quintal.)
- Azafrán, de 4'50 a 00'00 id. los 33'91 gramos (onza).—C.

De la capital:

Procedente de Valencia é Ibiza, ha fondeado en este puerto esta mañana a las ocho, el vapor *Islaño*, siendo portador de la valija, seis pasajeros y variada carga de ambos puntos.

Media hora después ha fondeado el *Palma*, procedente de Barcelona, con regular número de pasajeros y carga varia.

Anoche ocurrió una fuerte disputa entre varias mujeres en las inmediaciones de la puerta de San Antonio, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras malsonantes.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la contienda, citándolas para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

Con motivo de ser ayer, la festividad del Jueves Santo, las tropas de guarnición en esta plaza vistieron el traje de gala y en los edificios públicos ondeó el pabellón nacional respectivo a media hasta, debiendo permanecer así hasta mañana después del toque de gloria.

Se han concedido 30 días de licencia por enfermo al torrero segundo, afecto al faro del Cabo Blanco (Balears), don Ramón y Clar Carbonell.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, correspondiente al día 10 del actual, publica una relación de defunciones de individuos de tropa ocurridas en el ejército de Cuba, en la que figuran los siguientes nombres de individuos naturales de estas islas: Miguel Perera Sorá, natural de Establiments; Bartolomé Ramón Morey, de Algaida; y Antonio Roig Torres, de Ibiza.

A veinte y nueve ascendieron los monumentos levantados ayer en otros tantos templos de esta ciudad, los cuales se vieron visitadísimo durante todo el día y noche de ayer hasta a más de las once.

De todos ellos el que más llamaba la atención del público por su gusto artístico, fué el levantado en la iglesia del Socorro, de los PP. Agustinos.

En este templo, a las nueve y media de la noche se celebró el ejercicio de la Hora Santa, cuyos sermones estuvieron a cargo del elocuente orador sagrado, el P. Fortunato Sancho, Agustino.

El número de fieles que asistió a es-

tos actos fué numerosísimo lo que viene a demostrar la gran devoción que reina entre los católicos de Palma.

Don Miguel Santandreu ha presentado en este gobierno de provincia una instancia participando que el día 16 del actual empezará a publicarse un nuevo diario titulado *El Mallorquín*.

La Excmo. Diputación Provincial ha remitido a este Gobierno de provincia una detallada relación de las cantidades que los Ayuntamientos de las islas adeudan por atrasos de contingente provincial, a fin de que incluyan en sus respectivos presupuestos adicionales el total de las sumas que adeudan por dicho concepto.

Los señores Ballot y García nos han participado en ateato besalamano, haber recibido un completo y variado surtido de géneros para la temporada de primavera y verano.

Con el ritual de costumbre se celebraron ayer en las iglesias y templos de esta ciudad las festividades y ceremonias propias del día.

En la Catedral a las ocho y media de la mañana se celebraron los oficios divinos propios del día, cumpliendo con el precepto pascual los señores que componen el Excmo. Ayuntamiento y el señor Gobernador Civil de la provincia.

Más tarde el Ilmo. señor Obispo verificó la bendición de los Santos Oleos. Terminados estos actos fué puesto en monumento la Sagrada Hostia.

Por la tarde a las cuatro se efectuó en dicha basilica la ceremonia del Lavatorio de pies a doce asilados de las Hermanitas de los pobres, seguido de sermón que pronunció el P. Auba, filipense.

Por Real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que el segundo teniente de la escala de reserva retribuida de infantería don Francisco García Seguí, que se halla en situación de supernumerario sin sueldo, pase a la situación que le corresponde en la escala de reserva.

Ayer por la mañana las tropas que guarnecen esta población divididas en pelotones de 15 y 20 individuos visitaron los monumentos levantados en los distintos templos de esta ciudad.

Algo más animado que el día anterior se vió ayer la feria de ganado de la plaza de las Enramadas.

Los precios bajaron algo debido a la gran abundancia de ganado que se presentó a la venta.

Hoy y mañana continuará dicha feria y como es de suponer se verá concurriridísima.

Siguiendo la costumbre de todos los años, salió a las cinco y media de la tarde de ayer de la iglesia del Santo Hospital, la solemne procesión en la que es llevada la efigie de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

Abrió la marcha una sección de la guardia civil de a caballo y la banda de tambores del Ayuntamiento.

Seguían después los asilados de la Casa de Misericordia y los de las Hermanitas de los pobres, varias secciones de caperuzas, llevando cada una de ellas el misterio correspondiente.

Detras de estas seguía el elemento militar, el Ayuntamiento presidido por el señor Alcalde, la Diputación Provincial presidida por el señor Gobernador civil de la provincia y la representación del clero que llevaba la Sagrada Imagen.

Cerraba la marcha una compañía del regimiento de Baleares número 1, con las bandas de tambores y música.

A las nueve y media entraba de nuevo la procesión sin que durante el trayecto ocurriera el menor incidente desagradable.

Se ha extraviado un rosario antiguo desde la calle del Agua a la Catedral pasando por el Borne, calle de la Seo hasta la Santa Iglesia.

La persona que lo haya encontrado se servirá entregarle calle del Agua número 9, ó en la redacción de este periódico donde se gratificará el hallazgo.

A cosa de las dos de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor *Julio* procedente de Ibiza, con la co-

responsabilidad, algunos pasajeros y efectos.

A las seis de la tarde salió para Barcelona, el *Unión*, con la valija, 28 pasajeros, y variada carga.

A las doce de la tarde de ayer el Excmo. Capitán general, acompañado del General gobernador y varios otros generales, jefes y oficiales de esta plaza, visitó diversos monumentos, sagrados, retirándose datas ya las dos de la tarde a su palacio.

El reproche más merecido que un joven podrá hacer en lo porvenir a su propia madre, es el no haber ésta cuidado en la infancia, por medio del Odol, la boca y los dientes ennegrecidos y careados de su hijo.

Cultos para hoy

En la Catedral y demás iglesias, a la hora de costumbre se celebrarán los divinos oficios y a las seis de la mañana se dirán los sermones de pasión, por los oradores siguientes:

En la Catedral, el P. Antonio Lopez.

En Santa Cruz, el P. Miralles de los sagrados corazones.

En Santa Eulalia, don Gregorio Llinás, Pbro.

En San Jaime, don Pedro Martí, Pbro.

En San Miguel, don Bernardo Vaquer, Vicario de la misma parroquia.

En San Nicolás, don Francisco Tortell, cura-parroco de la misma iglesia.

A las doce de la mañana tendrá lugar el ejercicio de las siete palabras.

En Santa Cruz, con sermón por un Padre de la Compañía de Jesus.

En Santa Eulalia, con meditación.

En San Felipe Neri, será el orador el P. Salvá.

En Santa Clara, don Miguel Tomás, Pbro.

En la Catedral, a las cuatro de la tarde sermón por el P. José Auba, acto seguido se hará el descendimiento de la Cruz, y al anoecer el entierro.

En el Santo Hospital, a las cinco y media de la tarde, se colocará la figura del Santo Cristo con procesión que se dirigirá a la iglesia de Santa Magdalena y terminará con una plática de despedida que dirá el P. Moragues, filipense.

En la Merced, a las ocho se hará el descendimiento de la Cruz con sermón por el P. Español.

En el Socorro, a las siete y media de la noche, se hará el entierro de Jesus y la Soledad de la Virgen con sermón por el P. Director Fr. Fermín de Uncilla.

En Santa Eulalia y Santa Clara, a las ocho de la noche, se practicará la Soledad de Maria con meditación y música.

Bibliografía

Nuestro querido colega *Blanco y Negro* publica esta semana un interesante y valioso número, tanto por lo escogido de su texto como por sus planas en color, que no dudamos en calificar de lo más notable que hasta ahora ha publicado la popular revista. El verdadero clou del número lo constituye la reproducción de las obras premiadas en el certamen artístico del semanario madrileño, solemnemente inaugurado por S. M. y AA. RR., certamen que ha sido un triunfo para nuestro colega, pues a sus salones ha acudido lo más escogido y brillante de la sociedad madrileña.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
En Castellón.-Hombres políticos

Madrid 12 a las 1 m.

El gobernador de Castellón ha dado toda clase de garantías a las autoridades eclesiásticas para verificar la procesión de Semana Santa.

El sábado próximo pronunciará un discurso en Sevilla en un meeting el señor Maura.

También ha marchado á dicha población el señor Moret.

Lord Methuen.-Rios desbordados
Madrid 12 á la 1 m.

Dicen que los afrikanders sublevados están cercando á lord Methuen.

En Asturias se han desbordado los rios Halón, Rorana, San Juan y Rosa.

El gobierno inglés

Madrid 12 las 1 m.

Londres.—A pesar de que el general Roberts, nada dice del desastre último, se ha reunido el gobierno en vista de la unanimidad de las noticias de los corresponsales de la prensa.

Según parece acordó agotar los recursos y activar el envío de caballos.

También se acordó relevar á algunos generales.

Ha sido reconocida la gravedad de lo sucedido.

Han sido cortadas por los boers las comunicaciones del general Roberts con la Colonia del Cabo.

Felicitación.-Compañía de macabeles.

Madrid 12 á las 2 m.

El pretendiente don Carlos ha felicitado al señor Mella por su discurso en el Ateneo acerca del regionalismo.

En el trasatlántico **León XIII** vienen las compañías de macabeles que se suponía venían en el **Montevideo**.

Maura en Sevilla.-Los boers

Madrid 12 á las 3'30 m.

El señor Maura ha sido obsequiado en Sevilla con un banquete per los gamacistas.

Los boers están fortificados alrededor del campamento de Elad laagte, sobre el que lanzan continuamente cañonazos.

Sublevación

Madrid 12 á las 10 m.

Bruselas.—Se ha sublevado en el Congo la tribu de los autrepófagos.

Ha sido muerto el teniente Gintans y el agente comercial Roibe.

Después de haber hecho pasar toda clase de crueldades á los europeos de las factorías, cortaron las manos á las mujeres y decapitaron á los hombres.

Declaraciones

Madrid 12 á las 10 m.

Nápoles.—Ha hecho nuevas declaraciones Mr. Frichur, jefe de la misión en el Transvaal.

Cree Mr. Fricher que fué enviado á la Colonia del Cabo para procurar que estallara la guerra, pues en vez de favorecer las concesiones, creó nuevas dificultades.

Mientras el Transvaal, añade, hacia concesiones, Inglaterra mandaba refuerzos á la Colonia del Cabo.

Acusaciones

Madrid 12 á las 10 m.

Ha sido acusado Mr. Mituer de alterar el texto de los despachos.

Los boers nunca han pensado en hacer una guerra de conquista, su idea es solamente sostener su independencia.

Se atribuye también á Mr. Mituer que es el primer factor para las negociaciones de paz.

Sin noticias oficiales

Madrid 12 á las 11'40 m.

Londres.—Esta madrugada no se había recibido aun ninguna confirmación oficial de las últimas derrotas.

Nadie duda de la veracidad de las noticias particulares.

En el Ministerio de la Guerra

solamente han sido facilitadas noticias atrasadas.

General muerto.--Los comunicaciones

Madrid 12 á las 2'45 t.

Londres.—Un telegrama de Braandfort dice que corre el rumor de haber fallecido el jefe de las fuerzas inglesas Mr. Rodey Porvall, á consecuencia de las heridas recibidas en el combate de Rewestdorp.

Los boers tienen el propósito de cortar las comunicaciones del general Buller con el sudeste de Lamdslatge.

Un despacho del general Roberts dice que el martes los cañones del general Buller diezmaron las fuerzas enemigas.

Los ingleses tuvieron 4 muertos y 8 heridos.

Noticias varias

Madrid 12 á las 4 t.

El gobernador de Oviedo telegrafía que han causado numerosas pérdidas las inundaciones y pide que se destinen á los perjudicados alguna cantidad del crédito de calamidades.

El señor Gomez Imaz marcha esta noche á Cadiz para ver á un hijo que tiene enfermo. Regresará el lunes.

El señor Villaverde también regresará el lunes.

El miércoles se celebrará Consejo de Ministros.

En la capilla de Palacio se ha celebrado con gran solemnidad los oficios del día y el acto del lavatorio de los pobres.

La Reina llevaba un traje color malva, adornado con perlas y las Princesas otro blanco con color rosa.

Han asistido al acto el gobierno y los diplomáticos.

El día ha sido espléndido.

Relevo de generales

Madrid 12 á las 6'15 t.

Londres.—Aplaúdese el relevo del general Gatacre y asegurar que el gobierno obrará con igual energía respecto á otros generales que cometieran fuertes errores.

Sospéchase que los movimientos de las fuerzas boers alrededor de Ladiymith, ocultan las maniobras de otros puntos.

Des noticias

Madrid 12 á las 6'30 t.

Londres.—Se hallan concentrados entre Kroustand y Wimburgo unos 25.000 boers con noventa cañones. Esta línea está fortificada inexpugnablemente.

En el combate del lunes los boers tuvieron, grandes pérdidas desmontándose un cañón de grueso calibre.

El martes continuó el bombardeo.

La guarnición inglesa conserva las posiciones pero sufriendo pérdidas considerables.

La prensa inglesa teme que se subleven los basutos.

En vista de que el general Roberts está inactivo ante el movimiento de los boers, estos han pensado tomar de nuevo la ofensiva.

Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Defunciones:
Día 10.—Micaela Planas Carriós viuda, 86 años, c. del Sol, atrozera cafil.—Antonio Mulet Puigdorfla, 3 meses, Término, bronquitis.—Ignacio Vequer Sorá, soltero, 87 años, c. de Pelaires, vejez.—María Luisa Alcover Jaume, soltera, 66 años, c. de los Angeles, apopleja cerebral.—Rosa Fluxá Llompart, 22 meses, c. de Apuntadores, sarampión.

Enques deapachados: Día 9.—Vapor español **Lulio** de 405 ton., de Barcelona,

Día 10.—Vapor español **Islaño**, de

314 ton., de Alicante á Ibiza.—Vapor español **Cabrera**, de 33 ton., de Cabrera.

Día 11.—Vapor español **Cataluña**, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español **Menorquina**, de 545 ton., de Mahón.—Laud español **San Antonio**, de 24 ton., de Ibiza.

Buques deapachados: Día 9.—Vapor español **Lulio**, de 405 ton., para Ibiza.—Polacra goleta española **Nueva Teresa**, de 87 ton., para Cartagena.—Balandra española **San Miguel**, de 67 ton., para San Felu de Guais.

Día 10.—Vapor español **Islaño**, de 314 ton., para Ibiza y Valencia.—Vapor español **Palma**, de 356 ton., para Barcelona.—Vapor español **Bellver**, de 788 ton., para Barcelona.

Día 11.—Vapor español **Cabrera**, de 38 ton., para Cabrera.—Vapor español **Unión**, de 401 ton., para Barcelona.—Bergantin goleta español **Amazonas**, de 448 ton., para Brunsvich.—Balandra de recreo española **Chisús Nancy**, de 20 ton., para la mar.

Metadere: Día 9.—**Bees sacrificadas para el abasto público.**—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Cárneros, 0.—Ovejas, 3.—Borrregos, 0.—Corderos, 0.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritas, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 8

Boletín meteorológico
Día 13 á las 9 as la mañana

Barómetro	770 4 mm.
Termómetro seco	16 0 g. c.
Máxima al sol	22 6 "
Máxima á la sombra	17 4 "
Mínima á cubierto	108 0 "
Mínima á descubierta	9 0 "
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	6 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	178 "
niebla en 24 horas	0 00 min.
Evaporación en 24 horas	4 3 "
Humedad á las 9	70 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 6 "
Descenso del id. en id.	0 0 "

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 10 de Abril de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDA
332	4	2	2	334

Sociedades y Corporaciones

Unión Comercial
Queda abierto el pago del primer y segundo dividendo pasivo que los señores accionistas podrán hacer efectivo en las oficinas (Montenegro 9), todos los días laborables de diez á dos mañana.—El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 18 del actual día de Romería al Oratorio del Cócó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca con parada en todas las estaciones y en la Romería á las 11 mañana.

De Inca á Palma id. id. á las 6'45 tarde.

De Inca á Binisalem parando solo en la Romería á las 1'30, 2'30, 3'20, 4'30 y 5'30 tarde.

De Binisalem á Inca id. id. á las 2, 2'50, 4, 5 y 6 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cócó al precio de 0'40 y á 0'20 pesetas respectivamente.

Palma 9 Abril de 1900.—El Director General.

La Alfombrera

Se convoca la Junta general ordinaria para el día 21 del corriente mes á las 12 en el local que ocupa la Sociedad.

Si no se reuniese en dicho día número suficientes de señores accionistas, para tomar acuerdo, tendrá lugar la junta en segunda convocatoria el día 25 á la misma hora.

Palma 5 de Abril de 1900.—Por A. de la J. D.—El Vocal secretario, Vicens.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Habiéndose presentado los mutuarios M. A., R. A., M. M., J. C., A. M., J. M. G., M. M., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 95 635, 95 728, 95 473, 95 554, 95 879, 95 950, 94 837, 94 994, 94 788, 94 330, 93 865, 93 345, 93 446, 93 175, 92 609, 92 332, 92 041, 91 930, 91 697, 91 528, 91 632, 91 631, 91 432, 92 187, 94 524, 91 855, 93 926, 94 301, 94 138, 94 437, 90 813, 10 429, 11 151, 84 264, 94 584, 91 587 y 85 902, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 7 de Abril de 1900.—El vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

Credito Balear

Con motivo de haber sufrido extravío un talón de depósito voluntario de quinientos pesetas expedido á favor de don Guillermo Santandreu con fecha 19 de Junio de 1899 bajo el número 4 085 en la Sucursal que tiene esta Sociedad en Manacor, pagadero previo aviso de 90 días, queda acordada la publicación del presente anuncio en tres periódicos y que se expida duplicado de dicho talón, si en el preciso término de quince días no se alega en esta Oficina ni en la de la expresada Sucursal ningún derecho en contra.

Palma 4 de Abril de 1900.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Francisco Socias.

TEATRO PRINCIPAL

Temporada de Pascua
Gran compañía de zarzuela y ópera española de don Pablo Carnadó.
Lista del personal
Director de escena, don Pablo Carnadó.
Maestro director y concertador, don Emilio Bay.

Primeras tiple, doña Vicenta Español y doña Isabel Villar.
Segunda tiple, señorita Virtudes Fernández.

Características, doña Dolores Miquel y doña Emilia Roncal.
Primer tenor dramático, don Alfredo Selá.

Primer baritono, don Pablo Carnadó.
Tenores cómicos, don José Casas y don Francisco Ortega.

Primer bajo, don Enrique Beut.
Actores genéricos, don Zacarias Calvo y don José González.

Segundo baritono, don Carlos Busó.
Segundo bajo, don Ignacio Garreta.
Partiquinos, señoritas Dolores Bosch y Margarita Massanet, don Mariano Beut y don Manuel Ruiz.

Apuntadores, don Francisco Salas y don Eduarde Gutierrez.
Representante de la empresa, don Juan Fernández.

Veinticuatro coristas, treinta profesores de orquesta, sastrería Ignacio Garreta, archivo Sociedad de autores.
Abono para 20 funciones
PRECIOS

Por decena.—Plateas y primer piso de proscenio sin entradas, 85 pesetas; palcos plateas sin id., 70 id.; id. de primer piso sin id., 60 id.; proscenios segundo piso sin id., 55 id.; palcos segundo piso del número 10 al 14 sin id., 45 id.; id. segundo sin id., 35 id.; idem tercer piso sin id. 1 y 8, 30 id.; id. tercer piso, 30 id.; butacas sin id., 8 id.; asientos de tertulia primera fila, 4 id.; id. de id. segunda y tercera sin id., 3 id.; delanteras de paraiso sin id., 3 id.; entrada general, 6 id.

Diarios.—Plateas y primer piso, de proscenio sin entradas, 12'50 pesetas; palcos plateas sin id., 11 id.; id. de primer piso sin id., 9 id.; proscenios segundo piso sin id., 9 id.; palcos segundo piso del número 10 al 14 sin id., 7'50 id.; id. segundo piso sin id., 6 id.; id. tercer piso, 5 id.; butacas, sin id., 1'25 id.; asientos de tertulia primera fila, 0'50 id.; id. de id. de segunda y tercera fila sin id., 0'40 id.; delanteras de paraiso sin id., 0'40 id.; Entrada general 0'30 id.; id. de paraiso 0'50 id.; Media entrada general 0'40 id.; id. id. paraiso 0'30 id.

El timbre móvil é impuesto de guerra á cargo del público.

Repertorio
Todas las obras del género grande, verificándose los estrenos de las gran-

des zarzuelas **Curro Vargas**, **La Corrijera**, **La cara de Dios**, **Esperanza** y **Entre el alcalde y el rey**.

Inauguración el día 15 de Abril.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Temporada de Pascua
Abono per 30 únicas funciones.—Gran compañía de zarzuela cómica bajo la dirección del maestro don Salvador Demingo y del primer actor don Robustiano Ibarrola.

Elenco de la Compañía
Primeras tiple, señorita Asunción Gallardo y señorita Purificación Canela.

Otra primera tiple, Enriqueta Castellanos.

Segundas tiple, doña Josefa Martínez y doña Dolores Diez.

Característica; señorita Dolores Miquel.

Primer actor y director, don Robustiano Ibarrola.

Tenores cómicos, don Angel González y don Francisco Villasanté.

Barítones, don José Peralta y don José Llorente.

Bajos cómicos, don Pascual Gregori y don Francisco Sánchez.

Actor de carácter, don Tadeo Navarro.

Actor genérico, don Ricardo Nogues.

Niños Ruano
Partiquinas, señoritas Juana Mena, Anita Solé y Adela Carretero.

Partiquinos, señores Manuel Martínez, Francisco Reverte y Francisco Brufal.

Apuntadores, don Bartolomé Fuentes y don Antonio Rosillo.

Veinte y cuatro coristas de ambos sexos.

Pinitor escenógrafo don Salvador Peris.

Treinta profesores de orquesta.
Archivos, don Florencio Fisciowisch y Sociedad de autores españoles.

Sastrería, señora Viuda de don Salvador Peris.
Zapatería, don Simón Serra.

Precios
Decena.—Palcos sin entradas 25 pesetas; butacas sin id., 6 id.; sillas sin id., 4 id.; Lotes de diez entradas de abono, 4 id.

Diario.—Palcos sin entradas, 7 pesetas; butacas sin id., 1 id.; sillas sin id., 0'50 id.; Anfiteatros sin id., 0'30 id.; lunetas sin id., 0'25 id.

Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.
Timbre móvil y demás impuestos transitorios á cargo del público.

Nuevo invento

Extinción de la humedad por medio de ladrillos impermeables.

Ha llegado á esta Capital el señor Burgarolas, para dar á conocer este maravilloso invento á fin de evitar la humedad que tantos perjuicios está ocasionando. Se hará una prueba en la calle de Sans, número 35, á donde podrá dirigirse los que gusten examinarlos.

Para más detalles, al representante Sagrera, 9, 1.º

Gran almacen de papeles pintados

JAIME HERNANDEZ
Sucursal de Barcelona calle Canada 28
Gran competencia
Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.
Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo
También se hacen todas clases de telas. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruaries á domicilio.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO
preparada por J. Tomás

Pidase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.
Precios sin competencia
25.—BROSA—25

Tip. Lit. de Amengual y Munianer